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第３５回大阪労働局公共調達監視委員会議事概要 
 

開催日及び場所 令和７年１月２８日（火）大阪合同庁舎第２号館 ９階 共用Ｂ会議室 

委員（敬称略） 
委員長  森 詩恵  大阪経済大学副学長 
委 員  常谷 麻子 弁護士 
委 員  西山 孝司 税理士 

審査対象期間 令和６年４月１日～令和６年９月３０日契約締結分 

抽出案件 

８件 

内 訳  
（公共工事）  

・競争入札案件  ３件 
  うち、低入札価格調査案件 ３件 
・随意契約案件  ０件 

（物品・役務） 
・競争入札案件  ５件 

うち、契約金額が５００万円以上の案件 ２件 
うち、参加者が１者しかいないものの案件 １件 

      ・随意契約案件  ０件 
       

報告案件 ０件 
（備考）「報告案件」とは、監視委員会において不適切等と判断 

され、意見の具申又は勧告がなされたもの。 

審議案件 ８件 

委員からの意見・質問

に対する回答等 

意見・質問 委員からの意見・質問に対する回答等 

下記のとおり 下記のとおり 
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「設置要綱第６条に基づき抽出された審議案件の審議」 

【審議案件２】競争入札・低入札案件 

茨木労働基準監督署照明設備改修工事 
【審議案件５】競争入札・低入札案件 

  大阪西公共職業安定所照明設備改修工事 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

両案件とも照明設備の改修工事になります。2021 年（令和

３年）10 月 22 日に閣議決定された政府の実行計画による既存

設備を含めた政府施設全体の LED 照明の導入割合を 2030 年

までに100％にするという計画の目標達成に向け、設備のLED
照明化を図るべく実施したものになります。 

 
 入札を分けた理由は。 両施設とも非常に大きな施設であり、照明器具数が多く、同

時に発注すると工事規模から入札に参加できる業者が絞られ

る懸念があったこと、また、施工場所が離れているといった観

点などから、別々で入札を行いました。 
 

低入札となった理由は。 両案件とも照明器具等を大量に仕入れることで、低価格での

仕入れが可能であったことが確認できています。 
 

【審議案件４】競争入札・低入札案件 

  大阪安全衛生教育センター宿泊棟屋上防水工事 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

大阪安全衛生教育センターは、労働安全衛生法第 63 条に基

づき、労働災害や職業性の疾病の防止のために、労働安全衛生

に関する指導者や専門家を養成することを目的として、昭和

53 年に当時の労働省により設立され、中央労働災害防止協会

がその運営に当たっている施設です。労働安全衛生法に基づく

各種インストラクターや専門家養成の施設ということで、宿泊

施設や教育設備を完備しています。 
当センターの宿泊棟屋上に係る防水工事については、前回の

修繕から 20 年が経過しており、経年劣化により防水シートが

ところどころ浮き上がっているのが目視できる状況であり、 
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また、宿泊者が宿泊している部屋に雨漏りが発生している状況

でありました。 
当センターは国の所有であり、大規模な工事を要するものに

ついては当局で整備を行う必要があることから、宿泊棟の屋上

防水工事を施工しました。 
 

低入札となった理由は。 防水加工に係る部材等が安価で仕入れ可能であったことが大

きな要因として挙げられます。 
 

【審議案件２１】競争入札案件 

  令和６年度大阪労働局における交通誘導警備業務委託 

【審議案件３６】競争入札案件 

  令和６年度あいりん労働公共職業安定所における交通誘導業務委託 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

両案件とも交通誘導警備業務委託契約になります。 
各公共職業安定所においては、自転車や自動車で来所される

方も多く、駐車待ちの自動車の滞留や違法駐車等をなくすこ

と、また、自転車の駐輪スペースを整理することによって、来

所者及び近隣住民の方々の安全と事故の未然防止という観点

から交通誘導警備を委託しています。 
また、あいりん労働公共職業安定所においては、現在、南海

電気鉄道株式会社の高架下にある仮庁舎で業務を運営してお

り、細長い敷地の特性上、道路を挟んで待合室棟と執務室棟に

分かれています。その間を行き来する利用者の方々の安全確保

が必要であるという観点から、交通誘導警備を委託していま

す。 
 

あいりん労働公共職業安定所だけ

分けて契約した理由は。 

あいりん労働公共職業安定所以外の公共職業安定所につい

ては、主に敷地内での交通整理等を委託しています。 

一方、あいりん労働公共職業安定所については、利用者に

対する安全を確保するのみならず、周辺を行き来する方に対

して道路上の安全確保を行うとともに、警備員が立っている

ことで地域の治安にも間接的に寄与するという観点から、分

けて入札を行っています。 
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【審議案件３９】競争入札案件 

  大阪労働局からのお知らせ等の作成 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

各労働基準監督署、各公共職業安定所において常時使用する

リーフレットや手引、様式等の印刷を発注している内容になり

ます。例年発注する内容であり、令和６年度前半の事業で使用

するものや、令和６年７月以降の必要数等を積算し発注を行っ

ています。 
 

例年物の契約であるが、落札率が

低くなった理由は。 
令和４年以降、紙代等の物価上昇が続いたという状況があ

り、物価上昇率を加味して予定価格を積算しましたが、在庫調

整や企業努力等により価格が抑えられたのではないかと考え

ております。 
 

【審議案件５５】競争入札案件 

  「採用選考スタート！３Steps 就活フェア」１st Step 合同企業説明会開催に伴う 

会場設営等業務委託 

【審議案件６４】競争入札案件 

  「障害者就職面接会」開催に伴う会場設営等業務委託 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

両案件ともイベントの会場設営になります。審議案件第 55
号については、令和６年６月４日に開催された合同企業説明会

に必要な机や椅子等の備品のレンタル、看板等の製作及び会場

設営（設置及び撤収）を業者に委託した内容になります。 
同様に、審議案件第 64 号については、令和６年９月 26 日

に開催された障害者就職面接会において、同じく備品のレンタ

ルや看板等の製作及び会場設営等を委託した内容になります。 
 

同じ会場設営であるが、落札率が

大きく異なる理由は。 

審議案件第 55 号については、２回入札を行いましたが、

２回とも予定価格を上回って不調となり、予定価格の積算を

見直して再度公告を行いました。 

審議案件第 64 号においては、審議案件第 55 号の入札が不

調に終わったことを踏まえ、予定価格の積算を変更したこと

が影響しているのではないかと考えています。 

 

 


